
会 議 録 

 

会 議 の 名 称 第１回 行田市社会教育委員会議 

開 催 日 時 
令和３年１０月２７日（水） 

開会：午後２時 ・ 閉会：午後４時００分 

開 催 場 所 行田市産業文化会館 ２階 ２A 会議室 

出席者（委員） 

氏 名 

塚越 要 ・川島 健・竹内 政行・河辺 孝幸・碓井 進太郎 

柿沼 俊充・滝澤 布沙・小菅 恵一・長谷川 盛雄・吉田 晳 

島田 ユミ子・松本 秀夫・髙橋 榮美 

                   １３名 

欠席者（委員） 

氏 名 

山﨑 由紀 

事 務 局 

齋藤教育長・野口生涯学習スポーツ課長・中島文化財保護課長・坂野中央公

民館副館長・柿沼図書館長・鈴木郷土博物館長・担当 吉野 

                       ７名 

会 議 内 容 

１ 開 会 

２ 委嘱状交付 

３ あいさつ 

４ 議 事 

(1)令和３年度社会教育行政施策について 

(2)社会教育委員会議から選出している各種委員等について 

(3)民法改正に伴う２０２３年（令和５年）成人式について 

５ 閉 会 

会 議 資 料 

１ 行田市社会教育委員名簿 

２ 令和３年度 教育行政重点施策 ‐生涯学習部抜粋‐ 

３ 令和３年度 生涯学習部行事予定 

４ 社会教育委員会議から選出している各種委員等について 

５ 成年年齢引下げに伴う行田市成人式のあり方について(答申)㊢ 

６ 令和２年度 ひとつくり支援課 事業報告 

※社教情報 

 

その他必要事項 

 

 



発 言 者 会 議 の 経 過 （ 議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 結 論 等 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹内委員 

 

議  長 

野口課長 

竹内委員 

野口課長 

竹内委員 

野口課長 

 

市民憲章唱和 

開会に先立ち、昨年度から今年度のコロナ禍における社会教育委員会議未開催の経

緯について事務局より報告したのち、以下のとおり開会を行った。 

１ 開   会   生涯学習スポーツ課長 

２ 委嘱状交付   齋藤教育長より交付 

          塚越 要 委員 

          山﨑 由紀 委員（欠席） 

          滝澤 布沙 委員 

          長谷川 盛雄 委員 

３ あ い さ つ   齋藤教育長 

４ 議   事   吉田議長 

(1) 令和３年度社会教育行政施策について 

令和３年度行田市教育行政重点施策‐生涯学習部抜粋‐により各所管課所館長よ

り、資料に基づき説明。 

・子どもの健全育成と心の教育の推進 

・魅力ある生涯学習やスポーツ・レクリエーションの推進 

・歴史と文化を活かした教育の推進 

・人権を尊重した教育の推進 

※令和３年度 生涯学習部行事予定について、各課所館長が説明。 

①野口生涯学習スポーツ課長 

       ②中島文化財保護課長 

③坂野中央公民館副館長 

④柿沼図書館長 

⑤鈴木博物館長の順で説明。 

 

＜質 疑 等＞ 

① 生涯学習スポーツ課への質疑 

社会教育委員の規約の話があったが、規約をいただいたことがない。 

本来は配布すべきではないか。 

設置規則を全員に配布するように。 

今後配布する。 

  われわれは嘱託職員となるのか。 

  非常勤特別職である。 

  資料中産業文化会館空調設備中央監視装置更新工事はいくらになるのか。 

約１千百万円の見積もりとなっている。 

②  文化財保護課への質疑 



松本委員 

中島課長 

 

議  長 

中島課長 

 

 

議  長 

 

中島課長 

議  長 

中島課長 

議  長 

中島課長 

 

竹内委員 

坂野副館

長 

議  長 

野口課長 

議  長 

野口課長 

議  長 

坂野副館

長 

議  長 

坂野副館

長 

坂野副館

長 

 

 

議  長 

柿沼館長 

 

 

 

  コロナ禍であったが獅子舞等の活動をされた地域はあったか。 

  昨年、馬見塚の獅子舞は関係者の前で１度だけ行った。 

  今年は、若小玉が関係者の前で簡略化して演舞を行った。 

  活動しなくても補助金は出しているのか。 

  演舞への助成はしていないが、活動の助成は行っている。 

  昨年度今年度とも、１団体１０万円を助成している。 

  用具の修理も希望があれば支出している。 

  行田市史「考古」の刊行について、今年度中に編集をして来年度中に一般販売

するのか。 

  販売する。 

  価格は決まっているのか。 

  決まっていない。 

  何部発行するのか。 

  ７００部である。 

③ 中央公民館への質疑 

持田公民館受変電設備改修工事の予定価格は。 

  予定価格はお伝えできない。 

 

答えられないものはどう委員に伝えるのか。 

全委員に郵送でお答えしたいと考える。 

本人に正確に伝え、次の会議で全員に伝える形でお願いする。 

了解する。 

若年層向けの講座とはどんなものがあるのか。 

ドローン講座、フラワーアレンジメント講座、ダンス講座などを計画している。 

 

ドローン講座を中央公民館で行うのか。 

市内にある教習所のインストラクターに依頼して実施を考えている。 

 

先ほどの工事の価格について、昨年行った太井公民館の改修工事価格を参考に

していただきたい。 

  太井公民館受変電設備改修工事 11,462,000円であった。 

④ 図書館の質疑について 

図書館の利用はコロナ禍であるが増えているのか。 

令和元年度利用者 １０４，８１６人 開館日数 １５８日 

令和２年度利用者 １０９，３２６人 開館日数 ２４１日 

令和元年度は、耐震工事があったため開館日数が少ない。 

今年の令和３年度は大きく変更はない。 



 

 

議  長 

野口課長 

 

議  長 

教 育 長 

議  長 

教 育 長 

野口課長 

 

中島課長 

 

 

 

竹内委員 

 

議  長 

 

野口課長 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

議  長 

 

野口課長 

 

 

 

議  長 

 

野口課長 

⑤ 郷土博物館について 

特に質疑なし 

議長選任の関係と教育委員会について聞きたい。 

議長の選任は、行田市社会教育委員設置条例施行規則第２条第４項の議長は、

会議を代表し、会議の議長になる、とのことから選任をしている。 

社会教育委員が教育委員会に出席して意見を述べることができるのか。 

教育委員会で要請したものについては意見を述べられる。 

公開なのでいつでも来ていいと聞いている。 

公開はするが、発言権はないものである。 

傍聴は問題ないが、発言は要請していないのでできないと考える。 

社会教育委員に要請があった場合はその限りではない。 

※行田市の日本遺産について説明 

 

＜教育長 各課所館長退席＞ 

 

社会教育委員として何もしていない。年度のはじめと終わりに１度会議を行う

だけではなく、月に１度くらい会議を行った方が良いのではないか。 

  昨年は自主研修で県の講師を呼び出前講座を行ったが、議論する機会が必要だ

と思っている。事務局としてどう考えているか。 

  委嘱されている皆様は、普段から社会教育活動に携わっている方々で、市で行

う社会教育事業等に対してご意見を言っていただく方々と認識していただきた

いと考える。 

  いま、それぞれの立場で活動されているのが社会教育活動であって、そのよう

な立場であることから、社会教育委員となっていることをご理解いただきたい。 

  市で行う行事や事業等に対して、その都度ご意見をいただけるようご理解と御

協力をお願いしたいと考えている。 

  市町村によって、いろいろなやり方がある。テーマや提案があれば、活発化し

ていきたいのが私の考えである。 

せっかくの社会教育委員なので最初と最後の会議だけではさみしい。 

皆さんで集まって自主研修を行いたいが、事務局としてはやらなくてよいのか。 

  議長が招集をかけ、任意で行う研修に関しては事務局が制限することはないと

考えている。 

  また、社会教育委員として教育長が招集する場合は非常勤特別職なので報酬、

費用弁償が発生する。 

  教育長の招集があれば報酬がでるが、自分たちで行う自主研修の場合は 

  どうなのか。 

  予算に基づき執行している。 



 

 

事 務 局 

 

 

野口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

事 務 局 

 

(2) 社会教育委員会議から選出している各種委員等について 

事務局説明 

資料を参考に社会教育委員の立場で各団体の会議等で協力賜りたい旨の説明。 

(3) 民法改正に伴う２０２３年（令和５年）成人式について 

    事務局説明 

    民法改正に伴い決定した２０歳を対象とした成人式の名称を決め、成人式実行

委員会に伝えるため、次の三点から決めていただく。 

① ２０歳の集い(ハタチの集い) 

② ２０歳の祝い（ハタチの祝い） 

③ ２０歳を祝う会（ハタチを祝う会） 

多数決で③の２０歳を祝う会(ハタチを祝う会)で決定した。 

 

５ その他 

(1) 令和２年度の事業報告について 

資料に基づき事務局説明 

(2) 令和２年度の各種選出委員の実施報告について 

資料に基づき事務局説明 

 

６ 閉 会   高橋副議長 

 

 

 

 


